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ПОСТРОИМ ДОРОГУ ГОРЬКИЙ-АРЗАМАС-КУЛЕБЙКИ
Письмо членов Четвертаковского, Хватовского,
Протопоповского, Скорятинского, Пушкарского

колхозов Арзамасского района
ко воем трудящимся Арзамасского, Кстовского, Богород
ского, Д.-Константиновского .Чернухинского, Ардатовско- 

го, Кулебакского районов Горьковской областиго, кулебакского районе
Дорогие товарищи! 6 декаб

ря 1940 года была открыта 
для эксплоатации автогужевая 
дорога Горький—Муром—Куле
бяки. Вдохновленные великим

мой жизнью. Существующая 
автогужевая дорога между на
шими районами и гор. Горь 
ким крайне неблагоустроена, 
что сильно отражается на даль-

Сталиным трудящиеся Кстов
ского, Богородского, Павловско
го, Вачского, Сосновекого, Му
ромского, Кулебакского и Вык
сунского районов построили эту 
дорогу, протяжением 230 клм., 
в исключительно короткий срок, 
соединив важнейшие районы 
области с гор. Горьким. Они 
построили эту дорогу, исполь
зуя замечательный опыт кол
хозников Узбекистана на строи
тельстве Большого Ферганско
го канала имени Сталина, го-
ря желанием быстрее и лучше 
выполнить решения историче
ского XVIII съезда коммунисти
ческой партии.

Открытие дороги Горький— 
Муром — Кулебаки — большой 
праздник для всех трудящихся 
Горьковской области. Она бу
дет способствовать дальнейше
му росту экономики и культу
ры орденоносной области, бы
стрейшему осуществлению ве
ликой программы работ, утвер
жденных XVIII съездом партии. 
Эта программа—программа за
вершения строительства бес
классового социалистического 
общества и постепенного пере
хода от социализма к комму
низму— вызвала горячий подъ
ем творческой активности тру
дящихся нашей любимой роди
ны. Шире развернулось сорев
нование. Трудящиеся овладе
вают новыми стахановскими 
формами работы. Как могучий 
родник неиссякаема инициати
ва трудящихся. Пример пере
довиков поднимает энергию, 
раскрывает новые творческие 
способности трудящихся других 
районов и областей. Так, при
мер узбекистанцев вдохновил 
строителей автогужевой дороги 
Горький—Муром—Кулебаки, а 
их пример поднимает на но
вые подвиги во славу нашей 
родины всех трудящихся обла
сти.

Обсудив итоги строительства 
дороги—Горький—Муром—Ку
лебаки, мы, члены ордена Тру
дового Красного Знамени Чет
вертаковского колхоза, а также 
колхозов «Новый мир», «Крас
ная Пушкарка», имени Куйбы
шева, «Новый быт», Арзамас
ского района, вносим предло
жение построить новую авто
гужевую дорогу Горький—Ар
замас—Кулебаки через Арда

нейшем успешном развитии ме
стной промышленности и орга
низационно-хозяйственном ук
реплении колхозов.

Построив новую дорогу, мы 
устраним этот недостаток и 
тогда экономическое и культур
ное развитие наших районов 
пойдет еще быстрее. Построив 
эту дорогу и соединив еевКу- 
лебаках е дорогой Горький— 
Муром—Кулебаки, мы обра
зуем большое автогужевое коль
цо, которое будет иметь огром-

Награждение и премирование 
участников Всесоюзной 

сельскохозяйственной выставки 
1340 года по Лукояновскому району

Постановлением Главного Комитета Всесоюз
ной сельскохозяйственной выставки от 29 де
кабря 1940 года награждены малой серебряной 
медалью и премированы по 500 руб. участни
ки ВСХВ 1940 года от Лукояновского района:

Волгутов Павел Федорович, тракторист 
Лукояновской МТС, выработавший в среднем 
за 1938—1939 гг. на тракторе ЧТЗ 1165,5 
гектара.

Синицина Екатерина Герасимовна, брига
дир по лесокультурам ПанзелскОго лесничества, 
добившаяся в среднем1 за 1938—1939 гг. выхо
да сеянцев с гектара: сосны 3 млн. 365 тыс.

нов народно-хозяйственное зна
чение для окружающих нас 
районов, так как оно улуч
шит связь сельскохозяйствен
ных районов юга области с его 
западными промышленными 
районами.

Мы выражаем твердую уве
ренность, что наше предложе
ние о строительстве дороги 
Горький—Арзамас — Кулебаки 
будет поддержано всеми трудя
щимися орденоносной Горьков
ской области. Мы вносим пред
ложение построить дорогу к 
XXIV годовщине Великой Ок
тябрьской социалистической ре
волюции, чтобы ознаменовать 
исторический день 7 ноября 
пускоМ этой дороги в эксплоа- 
тацию

Мы должны полностью ис
пользовать опыт строительства 
дороги Горький—Муром—Ку
лебаки и не останавливаться 
на нём. Наша дорога должна 
быть еще лучше, еще более 
благоустроенной.

Мы призываем трудящихся 
Ардатовского, Кстовского, Бого
родского, Д.-Константиновского, 
Чернухинского, Арзамасского и 
Кулебакского районов поддер
жать наше предложение и не
медленно начать соревнование 
между собой, предприятиями, 
промартелями на быстрейшее 
и высококачественное проведе
ние всех работ на строительст
ве дороги Горький—Арзамас— 
Кулебаки.

Не будем медлить товарищи! 
Давайте сейчас же развернем 
изыскание и заготовку камня 
и других строительных мате
риалов и вывозку их на трас
су. По-большевистски участвуя 
в строительстве дороги, мы лик
видируем бездорожье, выпол
ним решения ХѴШ съезда
ВКП(б).

Строительство дороги Горь
кий—Арзамас— Кулебаки—по
четная, ответственная задача. 
Под руководством партии, ве
ликого вождя товарища Сталина 
мы ее выполним с честью. До

тов.
Мы твердо уверены, что 

все трудящиеся Арзамасского, 
Кстовского, Богородского, Д-Кон- 
стантиновского, Чернухинского, 
Ардатовского и Кулебакского__
районов горячо поддержат на-і рога Горький—Арзамас—Куле
ше предложение, диктуемое са-'баки будет построена!

Обращэниа принято собраниями членов ордена Трудового Крас
ного Знамени Четвертаковского колхоза.Бірвц“, ііоотояоповского 
колхоза „Новый мир", Пушкарского колхоза „Красная Пушкар- 
ка‘‘, Хватовского колхоза им. Куйбышева, Скорятинокого кол* 
Хом „Новый быт».

Совещание 
в Лопатинской

МТС
На днях в Лопатинской 

МТС состоялось совещание 
председателей колхозов,аг
ротехников и бригадиров 
тракторных отрядов. Участ
ники *совещания обсудили 
вопрос о ходе подготовки 
к весеннему севу.

На совещании было уста
новлено, что колхозы
„Красный Октябрь", „Прос
вещенец" (Лопатинский ф.) 
и „Путь к социализму" 

j (Б.-Ари) закончили сортиро
вание семян, ремонт машин 

Іи инвентаря.
Но в ряде колхозов еще 

наблюдается медлитель
ность в подготовке к ве
сенне-посевной кампании.

Совещание наметило прак-
штук, в 1939 г. березы 2.500 тыс. штук, жел- тические мероприятия по

J J подготовке к весеннему се-
той акации 3.240 тыс. штук. ву.

*Яо (Советскому (Союзу
Подготовка 

к строительству 
новых дорог

Колхозы Сталинградской об
ласти начали подготовку к 
строительству новых дорог— 
автомагистралей. Идет заготов
ка строительных материалов. 
На трассу Ольховский район 
—Камышин уже вывезено 700 
кубометров камня. Колхозники 
Нехаевского района решили ко 
дню открытия ХѴШ парткон
ференций доставить на трассу 
Нехаевская — Урюпинск все 
необходимые для строительства 
материалы, в том числе 430 
кубометров леса для постройки 
моста через реку Хопер.

К началу уборки урожая 
будет закончено строительство 
автомагистрали Суровикино— 
Серафимович—Михайловка про
тяжением в 255 километров.

Встреча советских 
писателей 

с молодежью
5 января в Москве во Двор

це культуры автозавода имени 
Сталина состоялась встреча 
советских писателей с моло
дежью. Это первый литера
турный вечер, организованный 
в ответ на предложение ком
сомольцев столицы—система
тически проводить встречи пи
сателей с молодежью крупней
ших предприятий Москвы. С 
докладом о задачах советской 

■литературы выступил секре
тарь Союза советских писате
лей тов. Фадеев.

Писатели и поэты—Новиков- 
Прибой, Асеев, Долматовский 
и другие читали свои произ
ведения. С большим вниманием 
были выслушаны также вы
ступления молодых писателей 
автозавод».

Литовская деревня перед выборами
Избирательная кампания в 

советской Литве приобщила 
тысячи трудящихся к активной 
политической жизни. Только 
по городу Вильнюсу членами 
избирательных комиссий по 
выборам в Верховный Совет 
СССР работают 859 рабочих, 
служащих, представителей ин
теллигенции. Лучшие активи
сты деревни, в том числе 126 
крестьянок, вошли в состав 
участковых избирательных ко
миссий Вильнюсского уезда.

В уезде создано 900 кружков, 
в которых трудящиеся изучают 
Сталинскую Конституцию, По
ложение о выборах.

Немало активистов избира
тельной кампании ужа заре
комендовали себя, как способ
ные, талантливые организато
ры новой жизни. За послед
нее время на низовую совет
скую работу в Вильнюсском 
уезде выдвинуто 438 крестьян 
и бывших батраков.

Спортивный день в Ленинграде
На 20 стадионах Ленингра

да 5-го января начался розыг
рыш первенства по хоккею. 
Около тысячи лыжников при
няло участие в эстафетах на 
приз Центрального парка куль- 
гуры и отдыха имени Кирова. 
Эстафету для мужчин выигра

ла команда института физ
культуры имени Лесгафта, 
эстафету для женщин—коман
да «Динамо». На стадионе име
ни Ленина состоялась товари
щеская встреча сильнейших 
конькобежцев Латвийской ССР 
и Ленинграда.

Около 20 лет существует библиотека при заводе .Динамо" 
имени Кирова (Москва). В настоящее время библиотека имеет 

52.000 различных книг.

В заводекой библиотеке. Слеза направо: плановик цеха завода
0. А. Романевекая, диспетчер Шѳбулатов и библиотекарь А. Г, 

Назарова.
Фото В, Зувийа, фото ТАСС,
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У января 1941 года.

Помогаем коммунистам овладевать 
революционной теорией

О партийном руководстве 
комсомолом

Отчетно-выборное пар
тийное собрание наметило 
практические мероприятия 
по улучшению пропаганды 
среди коллектива райсове
та, потребовало от комму
нистов систематически за
ниматься повышением сво
его идейно-политического 
уровня.

10 декабря 1940 года на 
своем собрании коммунисты 
проверили, как выполняет
ся это решение, обсудив 
состояние пропаганды марк
сизма-ленинизма. в партор
ганизации. На собрании бы-

В Одесском государст
венном театре оперы и ба
лета свыше 800 колхозни
ков Одесского Пригород
ного района коллективно 
слушали оперу „Иван 
Сусанин*.

4*

Колхозники сельхозартели 
«Большевик?, Дальницкого 
сельсовета в ложе театра. 
На первом плане—колхозии- 
ница Лена Кучерук и ездо
вой Василий Шелковенко.

Фото Ф. Погорел ко.
Фото ТАСС.

вает теорией марксизма-ле
нинизма. В настоящее вре
мя он работает над послед
ней главой „Краткого кур
са".

Но это не дает права 
заявлять, что с пропаган
дой марксизма-ленинизма у 
нас в парторганизации бла
гополучно. Основным и 
главным недостатком в по
литическом воспитании кад
ров является то, что парт
организация не сумела 
потребовать от всех ком
мунистов изучения тео
рии марксизма-ленинизма. 
В результате тт. Парамо
нов, Николаев, А. Агапов, 
П. Радаев редко в руки 
берут книги, не посещают 
лекции и консультации. 
Тов. Парамонов в прошлом 
году не посетил ни одной 
лекции, не являлся по вызо
ву на консультации в парт
кабинет райкома ВКП(б), 
Свое нежелание учиться 
тов. Парамонов объясняет 
тем, что он далеко живет 
от города, нехватает време
ни для учебы. Несостоя
тельность подобного объяс
нения очевидна каждому. 
Дело, конечно, не в этом, 
а в том, что тов. Парамонов 
потерял чувство партийной 
ответственности за повыше
ние своего идейно-полити
ческого уровня.

Партийное собрание, со
стоявшееся 10 декабря 
прошлого года, предупре
дило тт. Парамонова, Ни
колаева, А. Агапова, недоб
росовестно относящихся к 
изучению „Краткого курса", 

іи потребовало от них на
стойчиво взяться за освое
ние основ марксизма-лени
низма.

А. ПИЩАЕВ,
секретарь парторганизации 
райсовета.

ло установлено, что ком
мунисты райсовета, после 
выборов партийных орга
нов добились значительных 
уснехов в политическом 
воспитании кадров. Комму
нисты тт. Дьяков, Марты
нов, М. Агапов уже давно 
закончили изучение „Крат
кого курса истории ВКП(б)“. 
В настоящее время они 
изучают отдельные произ
ведения Маркса, Энгельса, 
Ленина, Сталина. Заканчи
вают изучение „Краткого 
курса" тт. Пищаев, Афа
насьев и Ермакова.

В политическом воспита
нии кадровінам большую по
мощь оказывают лекции и 
консультации, проводимые 
райкомом ВКП(б). Большин
ство наших коммунистов 
систематически посещает 
лекции и консультации, где 
с помощью пропагандистов 
разрешает неясные вопро
сы. Тт. Дьяков, Мартынов, 
Пищаев, Агапов, Ермакова 
и многие другие регуляр
но читают художественную 
литературу и статьи, напе
чатанные в журналах и га
зетах в помощь самосто
ятельно изучающим „Крат
кий курс".

В парторганизации практи
куются индивидуальные и 
групповые собеседования 
по отдельным теоретиче
ским вопросам, организует
ся обмен опытом работы 
над собой. Была оказана 
помощь товарищам, са
мостоятельно изучающим 
„Краткий курс". Тов. Афа
насьев продолжительное 
время слабо работал над 
собой, у него было много 
неясных теоретических воп
росов, он не умел правиль
но составлять конспект. 
Парторганизация путем то
варищеских советов и кон
сультации оказала ему не
обходимую помощь. Теперь] 
тов. Афанасьев успешно! 

I учится, настойчиво овладе-|

Комсомольская органи
зация Иванцевского колхо
за „Пробуждение" насчи
тывает в своих рядах 13 
человек. Обязанность сек
ретаря комсомольской ор
ганизации тов. Шломиной 
заключается в том, чтобы 
повседневно заниматься 
политическим воспитанием 
членов ВЛКСМ и несоюз
ной молодежи, помогать 
руководству колхоза в вы
полнении хозяйственно-по
литических задач.

Эти основные вопросы 
выпали из поля деятельно
сти комсомольской орга
низации колхоза „Пробуж
дение". Члены ВЛКСМ не 
участвуют в подготовке 
колхоза к весеннему севу, 
они даже не занимаются 
организацией культурного 
досуга колхозной молоде
жи. Эти исключительно 
важные вопросы не были 
предметом обсуждения и 
на комсомольских собрани
ях, да оно не удивительно 
—собрания здесь созывают
ся редко, от случая к слу
чаю.

Также плохо поставлена 
работа в комсомольской 
организации Печинской 
НСШ (секретарь тов. Пав
лова). Тов. Павлова совер
шенно не уделяет никакого 
внимания комсомольскому 
хозяйству. Протоколы соб
раний ведутся небрежно, 
отношения райкома ВЛКСМ 
не подшиваются, не обра
щается должного внимания 
и на хранение их.

Со стороны комсомоль
цев-учителей наблюдается 
неправильное отношение к 
учащимся комсомольского 
возраста, выражающееся в 
том, что задерживается 
рост рядов ВЛКСМ за счет 
учащейся молодежи. Даже 
сама тов. Павлова заявля
ет, что школьники в воз
расте старше 14 лет не мо

гут быть в рядах комсомо
ла.

Партийные организации 
Иванцевского колхоза „Про
буждение" (секретарь Спи
ридонов) и Печинская (се
кретарь Родькин), зная об 
этих существенных недо
статках в работе комсомо
ла не принимают никаких 
мер к устранению их. Эти 
партийные организации со
вершенно не руководят 
комсомолом. Коммунисты 
не бывают на комсо
мольских собраниях, не 
беседуют с членами ВЛКСМ 
по вопросам массово-поли
тической работы.

Отсутствие партийного 
руководства и привело к 
тому, что комсомольская 
работа в колхозе „Пробуж
дение" и в Печинской НСШ 
захирела, проводится само
теком.

А. ТАРАСОВ, 
инструктор райкома ВКП(б).

Пионерки-отличницы учоЗы 4 
класса Садагурской школы (Чер
новицкая область). Слава направо: 
Оля Стусяк, Ребека Линкер и Ма

руся Дулѳшко.
Фото Н. Боде.

Фото ТАСС.

Антирелигиозные беседы
Откуда взялась 

сказка о „рождества*1
«Рождество христово» —ре

лигиозный праздник, посвя
щенный культу сказочного 
«спасителя»—Иисуса Христа. 
Наука доказала, что на самом 
деле Христа никогда не су
ществовало а, следовательно, 
он и не роадался.

Откуда же и как возник 
праздник «рождества»?

В римском государстве, на 
территории которого около 
двух тысяч лет назад зароди
лась христианская религия, у 
различных народов были свои 
религии, свои боги и свои ре
лигиозные праздники. К числу 
особо почитаемых языческих 
богов принадлежал Митра, 
«бог солнца».

Среди язычников были рас
пространены сказания, что 
бог этот непорочно родился 

25 декабря от девы—«богини 
земли»—и что первыми на 
поклонение ему в пещеру при
шли пастухи с соседнего поля. 
Подросши, Митра будто бы со
вершил на земле различные 
подвиги на благо людей, тво
рил чудеса, проповедывал но
вое религиозное учение, создал 
первую общину—церковь из 
своих учеников, умер и воз
несся на небо, где стал «хо
датаем» за людей перед выс
шими богами и борцом с тем
ными силами дьявола.

Почитание этого божества 
сложилось в древности под 
влиянием тех условий, в кото
рых жили тогда земледельцы 
и скотоводы. Бессильные в 
борьбе с природой, они вери
ли, что солнце—это благоде
тельное божество, которое дает 

свет и тепло, защищает людей 
и скот от злых духов. Древ
ние люди верили, что зимой, 
когда солнце греет слабее и 
когда дни становятся короче, 
солнечный Митра умирает. 
Когда же дни снова начинают 
увеличиваться, солнце светит 
дольше и греет сильнее, Мит
ра как бы воскресает из мер
твых и рождается вновь.

Этот перелом зимы на вес
ну приходился на 25 декабря, 
на день «зимнего солнцеворо
та». Поэтому день этот языч
ники, поклонники Митры, сде
лали своим религиезным праз
дником и назвали его «рож
деством солнечного бога Мит
ры».

В начале четвертого века 
христианская церковь стала 
богатой и влиятельной орга
низацией. Римский император 
Константин тогда объявил хри
стианство государственной ре
лигией, сделал ее своей опо
рой, а христианские церков
ники перешли на службу 
императорский власти.

Для привлечения языческо
го населения империи к хри
стианству церковники начали 
усиленно заимствовать различ
ные языческие верования, об
ряды и праздники и приспо
сабливать их к своим сказкам 
о Христе. В числе прочего 
они заимствовали тогда у 
язычников и праздник «рож
дества Митры». Римские импе
раторы еще раньше объявили 
этот праздник государственным, 
обязательным для всех.

Когда киевский князь Вла
димир (в конце десятого века) 
и его преемники стали, с по
мощью пришлых греческих во 
пов, насаждать на’ Руси хри
стианскую религию, то празд
ник «рождества христова» слил
ся здесь с религиозным сла
вянским праздником—так назы
ваемыми «святками». «Святки» 
справлялись древними славя
нами в связи с окончанием 
сельскохозяйственных работ.

Как видим, праздник рож
дества имел свою длинную 
историю я возник совсем не

так,как об этом говорят попы 
Религиозные праздники яв 

ляются в нашей стране вред 
нейшим пережитком капитали
стического прошлого. Товарищ 
Сталин указывал, что «рели
гиозные предрассудки идут 
против науки, ибо всякая ре
лигия есть нечто противополож
ное науке». Идеи, которые 
церковь проповедует в связи с 
рождеством,—идеи терпения,
любви к врагу, надежды на 
«приход небесного спасителя» 
—вредны для трудящихся и 
веками используются экеплоа- 
таторами для подавления ре
волюционных настроений в мас
сах.

«Рождество», как и другие 
религиозные праздники, обыч
но вызывают прогулы, тормо
зят своевременное выполнение 
производственных планов.

Религия с ее праздниками, 
с насаждаемыми ею предрассуд
ками является тормозом со
циалистического строительства, 
вредна для трудящихся.

И. РУМЯНЦЕВ.



Выше темпы подготовки к весенне-посевной кампании
Будем бороться за 100-пудовый 

уоожай
Весну прошлого года на

ша бригада встретила в 
полной готовности. Инвен
тарь, сбрую и живое тягло 
мы заранее закрепили за 
пахарями, бороновальщика
ми и севцами, которые зна
ли где и какие работы они 
будут выполнять.

Неплохо были проведены 
зимние агромероприятия. 
Большое количество сохра
нили органических удобре
ний, золы, которые пра
вильно были внесены при 
обработке почвы. Все это 
дало свои результаты. Бри
гада сняла урожай гораздо 
выше других бригад кол
хоза. Озимых культур с 
площади 24 га собрала по 
12,5 цент., овса с площади 
20 га в среднем по J 2 цент, 
и т. д.

В нынешнем году мы 
обязуемся собрать урожай 
всех культур не ниже 100 
пудов с гектара при лю
бых климатических усло
виях. Для этого у нас есть 
все возможности.

Бригада первой в колхо
зе завершила ремонт ин
вентаря, сбруи и приняла 
по акту от кузнецов и 
шорников. Заканчиваем сор
тирование семян. Проводим 
в жизнь агротехнические 
мероприятия. За неимением 
в колхозе навозохранилища, 
навоз с конного двора ре
гулярно вывозим и акку
ратно складываем и трам- 
буем в большие кучи. На 
сегодня вывезли 300 возов.

Я, как бригадир, преду
предил всех колхозников 
бригады, чтобы они берег
ли золу и птичий помету 
себя. А выделенные колхоз
ницы К.Трандыкова.М. Ма
лахова организуют один 
раз в неделю подворный 
обход и накопленную золу

и птичий помет собирают 
и ссыпают в специальное 
помещение. Сейчас заго-
товлено более 12 цент, зо
лы и птичьего помета. Кро
ме этого в ближайшие дни 
проведем снегозадержание 
на площади 20 га, для чего 
изготовляем соломенные 
щиты.

Одновременно с подго
товкой к весне мы произве
ли предварительную рас
становку людей. За колхоз
никами, которые будут за- 
няты на весеннем севе, зак
реплены плуги, бороны, 
сеялки и живое тягло, с 
тем, чтобы они заранее 
знали где и .какие работы 
будут выполнять.

Сейчас бригада взяла со
циалистическое обязатель
ство: всю подготовитель
ную работу к весне закон
чить ко дню открытия 
ХѴШ Всесоюзной партий
ной конференции.

ШАРОВ,
бригадир Мерлиновского; 
колхоза .Борьба”.

Подготовка трактористов в Эстонской ССР

Крестьянская молодежь Тартуского уезда занимается 
на курсах трактористов.

Не спешат
Неверовский колхоз „Ав

тогигант" еще не начал го
товиться к весне. Из 120 
рабочих лошадей больше 
половины имеет упитан
ность ниже средней.

Плугов насчитывается в лены. Полностью отремон- 
десяти бригадах 70, а от-[тированы сеялки, бороны, 
ремонтировано только 20. хомуты, заготовлены валь- 
Но и они отремонтирова-[ ки, ваги, постромки и др. 
ны недоброкачественно по- На днях закончат ремонт
тому, что мастер кузнец плугов. 
Дымов работает без моло- ” 
тобойца.

Пред, колхоза Зобов без ны и являются кондицион- 
ведома правления колхоза Іными.
снял старшего кузнеца Ды- Однако, план агромеро- 
мова, основываясь на том, * приятий, от которых зави-
что он дорого берет, не 
учитывая, что подготовлен
ных кадров в колхозе нет 
и это может сорвать под
готовку к весеннему севу.

Плохо с подготовкой се
мян, из всего семенного 
фонда подготовлено толь
ко 75 проц.

Пред, колхоза тов. Зо
бов больше занят работой 
по линии сельпо в каче
стве ревизора, чем органи
зацией подготовки к весне.

И.

План агромероприятий 
не выполняется

В Пойском колхозе им. 
Сталина инвентарь и сбруя 
к весеннему севу подготов-

Семена засыпаны пол
ностью. Они просортирова- 

сит получение высокого 
урожая в 1941 году, вы
полняется плохо, самоте
ком. Правление колхоза на 
выполнение его колхозни
ков не мобилизовало. Не
случайно здесь снегозадер
жание не проводится, не 
заготовлено ни одного ки
лограмма птичьего помета. 
Навоз, которого в колхозе 
очень много, хранится пло
хо. Он разбросан вблизи 
скотных дворов на площа
ди около 2 гектаров; Для 
навоза имеются навозохра
нилища, но они не исполь
зуются только лишь пото
му, что не оборудованы. В 
1938—39 годах в ямы-на
возохранилища сложили на
воз, но на поля не вывезли, 
оставив его в ямах и до 
настоящего времени.

Некоторые звеньевые и 
бригадиры, проявив иници
ативу, заготовили по не
скольку центнеров золы. 
Но интересно, что эти то
варищи, заготовляя золу, 
еще не знают, что может 
она дать для повышения 
урожайности. Например, 
бригадир бригады № 2 тов. 
В. П. Терентьев заготовил 
и хранит в кадках около 
6 цент., звеньевая из пер
вой бригады Е. Ф. Евстафь
ева заготовила 14 цент, зо

лы, но они сейчас уверен
но не знают для чего зола 
будет применяться.

Бригадир тов. Терентьев 
например, заявляет так: „Я 
помню, что золой мы обсы
пали капусту и коноплю, 
чтобы отравить появив
шихся на растениях каких- 
то мушек, а еще я не знаю 
для чего нужна зола".

Этот факт говорит о том, 
что в колхозе им. Сталина 
совершенно отсутствует аг-
роучеба и организацией ее 
никто не занимается.

Неповоротливость прав
ления колхоза в вопросе 
мобилизации масс колхоз
ников на выполнение плана 
агромероприятий можно 
подтвердить и таким фак
том, что ни члены правле
ния колхоза, ни счетные 
работники не знают, что же 
делается в бригадах и 
звеньях по снегозадержа
нию, сбору местных удоб
рений и т. д. В правлении 
те или иные сведения о за
готовке местных удобре
ний взять не представляет
ся возможным: члены прав
ления колхоза говорят, что 
золы в колхозе собрано 20 
центнеров, счетоводы ут
верждают—больше 30 цент
неров.

Правлению колхоза (пред
седатель тов. Сорокин) по
ра возглавить инициати
ву отдельных бригадиров, 
звеньевых и колхозников, 
проявленную в сборе мест-, 
ных удобрений, организо
вать агроучебу, произвести 
снегозадержание, мобилизо
вав на выполнение этих ме
роприятий широкие массы 
колхозников.

П. ОГНЕВ.

Руководство сельсовета 
колхозами

Сельский совет депута
тов трудящихся обязан 
оказывать повседневную 
помощь колхозам, помогать 
им по-большевистски бо
роться за процветание сво
его общественного хозяй
ства и руководить колхо
зами.

Как осуществляет руко
водство колхозами наш 
сельский совет? На сес
сиях и заседаниях исполко
ма сельского совета мы 
намечаем конкретные ме
роприятия по каждому кол
хозу в отдельности, на 
последующих— обсуждаем 
исполнение их.

Так, например, 8 декабря 
на исполкоме сельского 
совета обсуждался вопрос 
о подготовке колхозов к 
весеннему севу и о вы
полнении мясо и молоко
поставок государству, а на 
сессии 16 декабря были 
заслушаны доклады отдель
ных руководителей колхо

зов о выполнении этих ре
шений.

Мы также практикуем 
отдельные вопросы выно
сить на обсуждение общих 
собраний колхозников. По 
инициативе сельского сове
та проведено несколько кол
хозных собраний с обсуж
дением постановления пар
тии и правительства „О ме
роприятиях по развитию 
общественного животновод
ства в колхозах".

Руководители колхозов 
им. Новикова—тов. Панин 
и „Красный богатырь"— 
тов. Колмакова по-настоя
щему реализуют это поста
новление, они заботятся о 
росте общественного жи
вотноводства колхозов, по
купают излишний у колхоз
ников скот. Поголовье ско
та на фермах растет и за 
счет молодняка. Например, 
овцеводческая ферма кол
хоза им. Новикова вырос
ла на 40 голо» за счет 

приплода 1939—40 г. Кол
хоз неплохо подготовился 
к стойловому периоду: 
оборудовал и утеплил 
скотные дворы, создал 
крепкую кормовую базу и 
т. д.

Сельский совет контроли
ровал образование общест
венных неделимых фондов 
в ,колхозах. При утверж
дении ведомости на рас
пределение урожая в кол
хозах „Красный богатырь“и 
„Красная Москва" сельсо
вет прежде всего тщатель
но проверил засыпку обще
ственных фондов и ТОЛЬКО 
после этого там распреде
лили урожай по трудо
дням.

25 декабря по инициати
ве сельского совета был 
проведен семинар предсе
дателей колхозов, бригади
ров и звеньевых, на котором 
наметили ряд мероприятий 
по подготовке к весеннему 
севу. Колхозы им. Новико
ва и „Красный богатырь" 
уже завершают ремонт 
сельхозинвентаря и сбруи. 
Приводят в готовность се
менной материал, заготов

ляют местные и вывозят ми
неральные удобрения. Кол
хозники колхоза им. Нови
кова вывезли и затрамбовали 
свыше 250 возов навоза, 
собрали около 20 цент, зо
лы и птичьего помета.

Перед созывом сессии 
или заседания исполкома 
мы производим проверку в 
колхозе по тому или иному 
вопросу, который будет 
обсуждаться на данной сес
сии. После доклада руково
дителя колхоза, депутат 
сельсовета, проверявший 
этот участок работы, де
лает содоклад.

Активное участие в рабо
те сельсовета принима
ют депутаты колхозники 
А. Филатов, Дружинин и 
др. Тов. Дружинин актив
но помогает в выполнении 
финплана. Он за послед
ний месяц на своем участ
ке собрал с колхозников 
за подписку на заем 390 
рублей и 1500 руб. обяза
тельных платежей. Боль
шую помощь в мобилиза
ции средств оказывает де- • 
путат Седов. Он на своем I 
участке собрал свыше 25001

рублей обязательных пла
тежей.

В руководстве сельсо
вета колхозами имеется 
ряд недостатков. Иногда 
это руководство не кон
кретно, некоторые предсе
датели колхозов не всегда 
выполняют наши решения. 
Так, например, председате
ли колхозов тт. Головкин, 
Седов, Игутов не приняли 
мер к выполнению молоко
поставок. Тов. Седов (кол
хоз им. Ворошилова) не 
выполнил решение сессии 
сельского совета по вопро
су подготовки к зимовке 
скота и т. д. Мы принима
ем меры к тому, чтобы 
эти недостатки изжить и 
чтобы наши решения вы
полнялись своевременно.

Осуществляя большеви
стское руководство колхо
зами сельсовета, мы поста
раемся вывести их в чис
ло передовых колхозов 
района. Усилим темпы под
готовки к весне и весен
ний сев встретим в полной 
готовности. М. ЗАСКАЛИН, 

председатель исполкома 
Мадп-Мамдесвского сельсовет»
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Англо- германская 
война

В ночь на 4 января круп
ные соединения германской 
авиации произвели налет на 
норт и город Бристоль (Юго- 
Западная Англия). Бомбарди 
ровка, по словам германского 
информационного бюро, была 
весьма успешной. Возникло 
50 больших пожаров. Следую
щей ночью германские эскад
рильи бомбардировали Эвонмут, 
имеющий большое значение, 
как гавань Бристоля, а также 
іесколько других военных объ
ектов в Бристольском заливе.

Английские самолеты в ночь 
на 4 января снова сбрасывали 
бомбы на промышленный район 
Времена (Северо-Западная Гер
мания). Как передает агент 
ство Рейтер, последствием на 
лета явились многочисленные 
пожары. В ночь на 5 января 
был атакован Гамбург.

Сообщение 
германского 

информационного 
бюро о франко

германских 
отношениях

Задачи финансовых органов 
района ■

План.’мобилйзации средств і Плохо
IV квартала 1940 года наш'квартале по

На фронтах 
в Албании

По сообщениям югославских 
корреспондентов, итальянское 
верховное командование при
нимает все меры, чтобы задер
жать греческое наступление. 
Итальянцы предприняли не
сколько контратак на различ
ных участках албанского фрон
та. В приморском секторе, се
вернее Химары, они исполь
зуют в боях танки и мотори
зованные части.

На юго-западе Албании* пе
редовые греческие отряды ок
ружили было город Тепейене. 
Однако итальянцы прорвали 
кольцо греческих войск.

Третьего января на рассве
те итальянская пехота при 
поддержке авиации атаковала 
греческие позиции у Лина, 
на северном фронте. Итальян
цы были встречены 
ным огнем греческой 
рии.

Греко-английские
бомбардировали город Эльбасан

Германское информационное 
бюро сообщает, что ряд ино
странных журналистов обра
тился в германское министер
ство иностранных дел с воп
росом по поводу франко-гер
манских отношений. В связи 
с этим в германских офици
альных кругах заявляют, что 
в Берлине с интересом следят 
за дискуссией, происходящей 
в настоящее время во фран 
цузских правительственных 
кругах по вопросу о франко
германских отношениях. В 
германском министерстве ино
странных дел подчеркивают, 
что определенная клика во 
Франции стремится саботиро
вать франко-германское сотруд
ничество и что от результатов 
дискуссии в Виши зависит 
развитие франко-германских 
политических отношений.

район выполнил на 101,4 
проц, в т, ч. налоговых 
платежей на 115 проц., обя
зательного окладного стра
хования—101,7 проц.

Неплохо работал в IV 
квартале по выполнению 
плана мобилизации средств 
и занимал ведущую роль 
Б.-Арский сельсовет (пред
седатель тов. Бударагина, 
налоговый агент тов. 
Сластяев),

агент 
выполнивший 

план досрочно на 115,8 
также

ураган- 
артилле-

самолеты

Открытие сессии 
американского 

конгресса
3-го января открылась сес 

сия американского конгресса 
(парламента) нового созыва.

Заседания палаты предста
вителей и сената отложены до 
6-го января, когда президент 
США Рузвельт лично обратит
ся с посланием к конгрессу.

Ожидается, что в конгресс 
скоро поступит законопроект, 
предусматривающий предостав
ление президенту США неогра
ниченного права снабжать 
Англию оружием в порядке 
займа или аренды.

Продовольствен
ные затруднения 

в Финляндии
В связи с недостатком мяса 

финляндское правительство при
няло решение о принудитель
ном убое 10—20 процентов 
поголовья крупного рогатого 
скота и 20 проц, поголовья 
телят. Норма выдачи масла 
сокращена наполовину. Введе
но частичное запрещение сво
бодной продажи картофеля.

Австралийские 
войска вступили 

в Бардию .
После длительной подготовки 

английские силы, действующие 
на территории Ливии (Север
ная Африка), начали штурм 
Бардии. На штурм были бро
шены австрали йскиѳ войска. 
Прорвав линию итальянских 
укреплений, они вступили в 
Бардию По данным агентст
ва Рейтер, захвачено в плен 
свыше 15 тысяч итальянцев 
(гарнизон Бардии насчитывал 
20—30 тысяч человек).

Как передает агентство Ас- 
сошиэйтед Пресс, австралий
ские части продвигаются даль
ше, на юг, атакуя тыловые 
укрепления и бетонированные 
пулеметные гнезда.

Английский флот пригото
вился оказать содействие сухо- торговых пароходов привозит из 
путным частям в окончателъ- тихоокеанских портов в США 
ном подавлении итальянской товары, предназначенные для 
обороны, >-

Каникулы 
в Пойской 

средней 
школе

работали в IV 
■ і выполнению 

плана мобилизации средств 
сельсоветы: Степано-Разин- 
ский (пред. тов. Ульянов, 
налоговый агент тов. Бабу
рин), выполнивший план на 
79 проц., Иванцевский 
(председатель тов. Шаткин, 
налоговый агент тов. Зорь
кин)—70,1 проц., Атингеев- 
ский (председатель тов. Вар- 
сеев, налоговый агент тов. 
Снаткин)—71,7 проц.

В первом квартале 1941 
года район должен значи
тельно улучшить свою ра
боту по выполнению плана 
мооилизации средств. Остав
шуюся недоимку до 15 ян
варя надо собрать полно
стью. Особое внимание 
обратить на сбор средств 
по подписке ча заем по се
лу. Необходимо немедлен
но мобилизовать уполномо
ченных по займу, депута
тов и весь актив села, с 
таким расчетом, чтобы пол
ностью собрать средства 
по займу до 15 февраля.

Районный совет депута
тов трудящихся принял 
2-го января решение о про
ведении культсбора и са
мообложения на 1941 год. 
Сельсоветам, финансовым 
работникам надо развер
нуть массовую разъясни
тельную работу среди на
селения за досрочную уп
лату этих сборов. Развер
тывая социалистическое со
ревнование, каждый сель
совет, налоговый агент, ин
спектор, бюджетная комис
сия, уполномоченный по 
займу, депутат совета, дол
жен взять на себя конкрет
ные обязательства по вы
полнению плана мобилиза- 
ции средств 1-го квартала, 

. 1С1Ѵ1, HUUDi іхО ДНЮ ОТ-
I крытия ХѴШ партконфе

ренции выполнить фйнплан 
на 60 процентов и к 20 
марта на 100 проц.

Дело чести каждого ра
ботника района добиться 
в 1941 году улучшения ра
боты по выполнению пла
на мобилизации средств и 
бюджета. Ф. ПЕГОВ, 

зав. райфо.

проц., хорошо 
работал Н.-МайданСкий 
сельсовет (пред тов. Лашма- 
нов)- 116,2 проц., Лопатин- 
ский (председатель тов. 
Смирнова, налоговый агент 
тов. Филюшия)—112,6 проц., 
К.-Архангельский (председа
тель тов. Ищаулов, налого
вый агент тов. Силин)— 
111,9 проц., Пойский (пред
седатель тов. Шишулин, на
логовый агент тов. Золина) 
—102,8 проц. Значительно 
улучшил свою работу по 
мобилизации средств в IV 
квартале Кудеяровский 
сельсовет (председатель тов. 
Кадяева, налоговый агент 
тов. Захаров), который 
впервые выполнил план на 
100 проц.

Наряду с этим в работе 
финансовых органов и сель
советов есть ряд сущест
венных недостатков, плохо 
работает райеберкасса. План 
по займу по селу выпол
нен всего на 69,5 проц., по 
вкладам—отлив. Контроле 
ры сберкассы на местах не 
ведут массовой работы сре
ди вкладчиков и не моби
лизуют на это актив и об
щественность, не уделяют 
внимания сбору средств по с тем^ чтобы ко 
подписке на заем,

Отдельные работники рай
фо, посылавшиеся 
мощь сельсоветам в рабо
те по выполнению 
мобилизации средств со
вершенно не оказывали со
действия, безответственно 
относились к своим обязан
ностям (Гераськин, Тронов 
и другие).

Американская 
помощь Англии
Правительство’США подго

тавливает мероприятия для 
замены английских судов аме
риканскими на основных тор
говых путях Тихого океана.

По словам газеты «Нью- 
Йорк тайме», уже сейчас боль
шое количество американских

Англии.

«др» р.дПш.: г- Г^№«»01 «я.
Бамрнад, площадь, 2.

МП Ados

В ПО'

плана

Планом проведения зим
них каникул в Пойской 
средней школе предусмот
рено много разнообразных 
и интересных коллектив
ных мероприятий. Большое 
внимание уделено лыжному 
спорту и военизированным 
играм с пешими походами 
и т. д.

Выполнение этого плана 
началось с новогодней елки, 
которая состоялась 31 де
кабря. В подготовке к елке 
проявили большую актив
ность классные руководи
тели и отрядные пионер
вожатые (Маралина, Куль- 
дяева и другие).

Учащиеся 9 класса „А“ 
неплохо подготовили пьесу 
„Бедная девушка", которую 
поставили для колхозников 
Пойского колхоза и выез
жали с постановкой в со
седний колхоз.

Новый год начался силь
ными морозами. Поэто
му мероприятия, которые 
должны проводиться на 
свежем воздухе у нас пока 
отложены. Мы организова
ли массовое посещение 
учащихся во время кани
кул детского клуба. Здесь 
им предоставляется воз
можность почитать литера
туру, поиграть в шашки, 
шахматы и др. настольные 
игры, прослушать беседы, 
которые проводят учителя. 
Учащиеся старших классов 
в клуб приходят по 
рам и они 
руководством 
проводят время 
культурно.

Мероприятия,
нию которых препятствуют 
морозы, мы проведем как 
только будет потепление. 
В первую очередь будет 
проведена массовая вылаз
ка школьников на лыжах и 
сдача норм на значки БГТО 
и ГТО. Лыжи у большинст
ва

вече-
также под 

педагогов 
весело и

проведе-

Киностудия „Мостехфильм" заканчивает произ
водством научно-популярный фильм „Собака на войне". 
Режиссер фильма Е. Н. Терпилин, главный консуль
тант полковник Г. П. Медведев.

’■Ѵ-’Г-'З

и

Кадр из фильма. Собака доставила донесение

в
статье „Нерешенные задачи Лу- 
кояновской МТС“ по вине авто
ра допущена ошибка. Колхоза 
зоны деятельности МТС должна 
вывезти зимой 77300 возов наво
за, а не 773000 возов, как указа
но.

Поправка
опубликованной 5 января

Тшфмы (’«“’“Р-68

Тжцографля гним «ІукояжовежкІ коиовмм®»*

ребят есть.

В. МОИСЕЕВ,
старший пионервожатый.

Зам. ответственного редактора

К. ПОЛУЭКТОВ.

Плппяатпа Д°м> обращаться: ПриДии I иЛ ул. Дзержинского, 
39 к Куколевой. Можно сдать 
дом для организации или под 
квартиру частным лицам.

Подписная шата 2 руби в месяц.

Райа* 60X41 аа. Ііваж 4000


